

ELECCIONES ALCALDÍA DE CULIACÁN

CUARTEL POLÍTICO

Héctor Ponce  Twitter: @HectorPonce99

El PAN, contra las cuerdas

El Partido Acción Nacional en Sinaloa pinta el próximo domingo para tener el peor resultado electoral en su historia. Los análisis dibujan que sería la cuarta fuerza política del estado, abajo del PRI, Morena y PAS. Tenemos información de que los números son alarmantes, en el peor escenario solamente ganarían tres diputaciones locales, cero federales y cuatro alcaldías. Cabe destacar que en la fórmula para el Senado van en la segunda posición, ya que la primera es de sus aliados Movimiento Ciudadano, así que tendrían que ganar para aspirar a que entrara Sylvia Treviño por mayoría relativa. Seguramente este fue uno de los motivos por los que el candidato del PAN a la presidencia, Ricardo Anaya, solamente visitó una vez a Sinaloa y no regresó a hacer el cierre de campaña. El PAN sinaloense tiene varios años alejado de sus ideales, el partido está fragmentado y pasa por una de sus peores crisis internas. Muy pendientes, porque el próximo domingo se podría confirmar este escenario, que sería catastrófico.

Elecciones. El siguiente lunes se conocerá el nombre del próximo presidente de México. A unos días de la votación, desde lo más íntimo del Cuarto de Guerra del candidato José Antonio Meade nos aseguran que van muy bien, que la elección está difícil, pero no imposible, están listos para dar la pelea.

Definitivamente la estructura del PRI no alcanza, pero aseguran que contarán con el voto útil de los panistas y de los independientes, ya tienen el respaldo en los estados no solo los que gobiernan priistas, también panistas y perredistas. Con estas condiciones la elección todavía no estaría definida.

Al final, la pelea estará entre Andrés Manuel López Obrador y José Antonio Meade. Se ve a Ricardo Anaya muy rezagado de la competencia, mientras que el candidato independiente Jaime Rodríguez (el Bronco) resultó ser un verdadero fracaso. Así que muy atentos a esta elección, porque ya terminó.

Campañas. El abanderado priista por la alcaldía de Culiacán, Jesús Valdés Palazuelos, no tendrá cierre de campaña, acompañará a los candidatos a diputados locales en sus respectivos eventos. La estrategia es arropar y respaldar a los priistas que buscan llegar al Congreso del Estado. Sin duda, una señal de humildad y apoyo.

Por cierto, el día de ayer cerró campaña la candidata a diputada local por el Distrito 16 Irma Moreno con muy buena convocatoria y mañana hará lo propio Arturo Torres Sato, que va por el Distrito 13. A partir de mañana viene el periodo de veda previo al día de la votación. Las campañas terminaron.

Votación. Muy positivos están en el Instituto Nacional Electoral al anunciar que el próximo domingo primero de julio esperan una votación de hasta el 70 por ciento, analistas nacionales habían proyectado entre 55 por ciento y 60 por ciento. Serían números extraordinarios los que espera el INE, dentro de cuatro días se sabrá.

Destacado. El gobernador Quirino Ordaz Coppel asistió a la Ciudad de México a la presentación del proyecto de Desarrollo del Suministro de Gas Natural de Sinaloa con el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell. Tras el evento anunció que el gas natural vendrá a darle a Sinaloa impulso a la industria. Adelantó que a partir de julio se verán los beneficios.

Popular. Por restricciones del Instituto Nacional Electoral, no podemos dar detalles de las cinco encuestas de cierre de campaña a las que tuvimos acceso, solamente podemos revelar que en todas en lo que respecta a la contienda por las diputaciones federales, Aaron Rivas Loaiza es el candidato que tiene mayor ventaja y tendría el triunfo más holgado de todo el estado. Así que se espera que tenga una alta votación y un amplio triunfo en el Distrito 5 de Culiacán. Muy atentos.

Memoria Política. "Tras un recuento electoral, solo importa quién es el ganador. Todos los demás son perdedores", Winston Churchill.

CANDIDATOS USAN POCOS DATOS OFICIALES A SU FAVOR

➤ Durante el Debate de Ideas y Propuestas 2018, organizado por esta casa editorial, los aspirantes lanzan propuestas carentes de información sustentada

 Lorena Caro
@LorenaCaro

Durante aproximadamente una hora con treinta minutos, los candidatos a la alcaldía de Culiacán participaron en el Debate de Ideas y Propuestas 2018, evento democrático organizado por EL DEBATE y ADN Informativo en el Museo de Arte de Sinaloa.

Jesús Valdés, de la coalición Todos por México; Jesús Estrada Ferreiro, de Juntos Haremos Historia; Carlos Arturo

García, del Partido Independiente de Sinaloa; y Robespierre Lizárraga, de la coalición Por Sinaloa al Frente, hicieron poco uso de datos, fuentes oficiales o láminas de señalamientos en acto de competencia.

➔ Argumentos

En el segundo bloque del evento democrático, sobre temáticas de movilidad, obras públicas y cuidado del medio ambiente, Jesús Valdés fue quien expuso sus ideas de la mano de información respaldada por el Instituto Mexicano para

la Competitividad (IMCO), pues habló sobre la economía que ha enfrentado el municipio que busca volver a presidir. Por su parte, el candidato Robespierre Lizárraga abundó respecto a la inseguridad de la capital del estado con cifras del Semáforo Delictivo, un proyecto social de ciudadanos que respaldan sus estadísticas con base en denuncias oficiales. Ni Jesús Estrada Ferreiro ni Carlos Arturo García ofrecieron propuestas o ideas sustentadas con información de organismos oficiales o asociaciones civiles.



Jesús Valdés
PRI, PVEM y PANAL



Morosos de predial representan el 60% de la población

Valdés, quien busca la reelección por Culiacán, señaló, en torno a los cuestionamientos sobre obra pública para el municipio, que el 60 por ciento de los culiacanenses no paga el impuesto predial urbano. Lo anterior sería verdadero de acuerdo con la página de periódico EL DEBATE. Según lo expuesto por el director de Ingresos Municipales, Miguel Aguiar, durante el primer trimestre del presente año se recaudaron alrededor de 286 mdp, 28 mdp más que durante el 2016. Sin embargo, señaló que aún no se tiene la cultura de pago, con 60 por ciento de morosidad, a pesar de las promociones y los estímulos que la autoridad ofrece para facilitar el proceso.

Culiacán en la economía nacional

Jesús Valdés indicó dentro del segundo bloque que Culiacán se encuentra dentro de las diez economías más estables de México. Esto sería verdadero de acuerdo con el último estudio realizado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) titulado «Índice de competitividad urbana del 2014». Dentro de su apartado «economía estable» señala a Culiacán en el número uno de las ciudades con 500 mil a un millón de habitantes con base en los resultados del subíndice de economía por tamaño de ciudad y grupo de competitividad. Al 29 de noviembre del 2016, el IMCO también ubicó a Sinaloa en el noveno lugar de las 32 entidades del país, de acuerdo con su estudio «Índice de competitividad estatal 2016».



Robespierre Lizárraga
PAN, PAS, PRD y Movimiento Ciudadano



¿Incrementó el robo de vehículos en Culiacán?

Robespierre indicó que en Culiacán se dio un incremento en el robo de vehículos del 2016 al 2017, con datos del Semáforo Delictivo. Verificando dicha información, lo anterior sería verdadero; sin embargo, este año ha disminuido al comparar la incidencia con 2017. El portal muestra en su estadística por años que durante todo el 2016 se registraron 2415 robos de vehículos; mientras que en 2017 se registraron 4358. Sin embargo, el mismo portal que toma como base las denuncias realizadas en la Fiscalía del Estado de Sinaloa registra que en mayo del 2017 se registraron 413 robos de vehículos, lo cual representa una reducción de acuerdo con mayo del 2018, al pasar a 325. El análisis lo puede encontrar en <https://goo.gl/QmCWBr>, así como estadísticas por cinco años.

Empresas que fracasan en México

Indicó dentro del tercer bloque y con temas como seguridad y combate a la corrupción que el 75 por ciento de las empresas en México cierra en dos años. Lo anterior sería verdadero de acuerdo con el Instituto Nacional del Emprendedor, que en su página oficial citó las cifras del Centro de Desarrollo para la Competitividad Empresarial. Además, la fuente gubernamental agrega que en México, el 97% de las compañías pertenece al sector de las micro, pequeñas y medianas empresas (pymes). Dicho sector resulta ser el más vulnerable, toda vez que las estadísticas arrojan que únicamente el 10 por ciento de estas empresas seguirá en funcionamiento dentro de diez años.

Método:

Verificación del discurso (*fact checking*). La Unidad de Investigación de EL DEBATE verificó el discurso y las propuestas de los candidatos a la alcaldía de Culiacán. El comité de periodistas no emite opiniones al respecto, sino que se basa en datos para calificar cada uno de los dichos analizados.

Calificaciones

- Verdadero: la afirmación pudo demostrarse, es verdadera, al ser contrastada con diversas fuentes y datos confiables.
- Casi verdadero: alguna parte de los datos se omiten.
- Engañoso: la afirmación puede coincidir solo con ciertos datos, pero ha sido sacada de contexto para generar un mensaje en particular de ataque a un contrincante y beneficie al emisor del mensaje.
- Impreciso: la afirmación no es correcta; se cuenta con argumentos, pero se alteran cifras, estadísticas que se consideran errores.
- Falso: la frase, la afirmación o el comentario es falso al no haber elementos para comprobarlo.